
福建福晶股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                               编号：2022002 

投资者关

系活动类

别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观 √其他 （电话会议） 

参与单位

名称及人

员姓名 

8 月 23 日电话会议：华鑫证券、华西证券、TCL 基金、易米基金、上海留仁资

产管理有限公司、海南谦信基金、磐厚资本、中略投资、深圳华强鼎信投资有

限公司、上海乾璟投资管理有限公司、海南谦信基金、华商基金、仁布投资、

中信保诚基金、泰康资产、景泰资本集团有限公司、海南谦信基金、泰康公募、

太平基金管理有限公司、银华基金、深圳中天汇富基金管理有限公司、个人投

资者（手机尾号 0918）、个人投资者（手机尾号 8502） 

8月 24日现场调研：九玖衡信、申万宏源证券、华安证券、蔡兆艺、陈小霞 

时间 2022 年 8月 23日、8月 24日 15:00-16:30 

地点 进门财经网、公司 10楼会议室 

上市公司

接待人员

姓名 

董秘薛汉锋、 证券专员胡婕 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

一、介绍公司上半年经营情况 

上半年国内外形势和宏观经济下行压力增大，受新冠疫情影响，多行业物

流和供应链受影响，国内紫外激光器市场需求放缓，内销营收比上年同期小幅

下降。海外市场尤其是欧美市场仍呈现快速发展态势，出口营收比上年同期增

长 29.21%。晶体元器件业务受二季度国内市场需求放缓的影响，营收较上年同

期增长 3.68%，其中非线性光学晶体营收较上年同期下降 7.73%，激光晶体营收

较上年同期增长 28.37%；精密光学元件营收较上年同期增长 21.73%，主要得益

于公司在光通讯领域、高功率连续光纤激光器光学元件等领域的市场开发和业

务拓展；激光器件业务规模进一步提升，营收较上年同期有所增长，受原材料

上涨、市场价格竞争等因素影响，毛利率比上年同期下降 13.38%。公司上半年

实现营业收入比上年同期增长 11.48%，净利润比上年同期增长 17.33%。 

二、问答概要 

1、介绍公司各类型产品的应用场景？未来的发展方向？ 

答：公司现有产品包括晶体元器件、精密光学元件和激光器件三大类，主要用

于固体激光器、光纤激光器的制造及光通讯等领域，致力于为激光客户提供“晶



体+光学元件+激光器件”一站式综合服务。激光技术已广泛应用于工业加工、

医疗、信息、科研等领域，不断融入到制造业转型升级过程中，随着激光技术

的不断进步及应用开发，将不断催生新的应用场景。 

2、公司未来发展规划如何？ 

答：公司立足主业，一方面对既有产品持续进行优化升级，保持市场竞争力；

另一方面积极推进新产品开发和市场拓展，加大力度推进高端光学元件产品的

研发，不断丰富公司产品品类，增强综合竞争能力。 

3、疫情是否对公司业务造成重大影响？ 

答：公司及主要子公司所在地未发生大规模疫情，日常生产经营未受疫情重大

影响。上半年，国内部分地区新冠疫情爆发并伴随持续性多点散发，多行业物

流和供应链受影响，导致国内部分终端应用行业开工率不足，国内市场需求端

受到一定影响，导致国内业务小幅下滑。 

4、公司毛利、净利率较高，优势在哪里？ 

答：公司在激光领域深耕三十多年，与国内外知名的激光器厂商建立了长期稳

定的业务合作关系，在品牌、产品品质、技术、研发、管理等方面具备优势，

公司建立了丰富的产品体系，具备较强的综合服务能力。同时，公司重视技术

创新，每年持续投入研发用于产品开发和工艺改良，提升公司产品竞争力。 

5、公司主要客户包括哪些，前十大客户营收占比多少？ 

答：公司主要客户包括相干、光谱物理、通快、IPG、Lumentum、恩耐、大族激

光、英诺激光、英谷激光、华日激光、锐科激光、创鑫激光、杰普特等国内外

知名激光器公司。2021 年前十大客户营收占比 25.16%。 

6、上半年激光器件毛利率下降明显，主要原因是什么？ 

答：激光器件类产品市场竞争较为激烈，价格波动较大。同时，由于器件类产

品原材料成本占比高，原材料价格上涨也对毛利率带来影响。 

7、公司产品在激光雷达、AR/VR 方面的业务如何？ 

答：公司部分精密光学元件产品可应用于激光雷达、AR/VR 领域，前期已配合客

户开发相关产品，主要是送样或小批量的开发性订单，营收占比很有限。 

8、关于大股东减持的原因是什么？  

答：大股东物构所是中科院下属的科研机构，其减持主要用于自身建设，近期

披露的减持计划中已说明是因其部署“十四五”规划项目以及全国重点实验室



改革资金需求。 

9、大股东的科研技术有无注入公司？ 

答：大股东物构所主要立足于科学研究，公司与物构所相关课题组保持密切的

技术交流和沟通，开展部分项目联合研发，积极争取契合公司业务发展的科研

成果。近年来，部分成果已落地，例如与物构所课题组共同设立子公司睿创光

电及部分晶体材料的合作开发。 

附件清单

（如有） 
 

日期 2022.8.24 

 


